

みんなの解説とオピニオンのページ

ごみ処理コスト 22%軽減

同協業組合は、廃棄物収集運搬業六社で構成した。これまで各社が個別に月決め、年契約など分量制限なしで収集してきた事業系一般ごみを、同組合に集約し、有料ごみ袋の共同収集に転換した。排出事業者は、組合から有料ごみ袋を購入し、可燃物、不燃物の袋に分別して出す。収集袋は可燃、不燃物用それぞれ容積四十五㍑、一袋百五十円と可燃物専用の容積十五㍑、一枚百円の二種類。収集日は、可燃物が日曜を除く毎日で、不燃物が市内二エリアごとに週二回とした。

収集車は共同運行し、収集ルートを簡素にして効率化。従来は週

全国的に先駆けた事業に取り組む会津若松市一般廃棄物協業組合の収集車



業者連携リサイクルも検討 全国初、有料袋で事業系廃棄物収集

二十四・四台だったハッカー収集車の使用台数が、三十台に削減され、12・8%の削減。一周間の延べ収集作業人数も、三十八・九人から三十七人に減り、4・9%の合理化につながった。

ごみ排出量に応じた料金負担とした有料ごみ袋では、排出事業者が側のごみ減量化と排出抑制効果を目指した。昨年十月から十二月末までの実証試験に参加した三百五十四事業所のうち、約70%にあたる二百四十七社が、ごみ処理コストの削減効果があったと回答。福島大の試算では二万円で、従来の月決め契約より平均で22・6%、五千五百九十六円のコスト削減となつた。逆にコストが増加した事業者は、事業系と家庭系ごみの分別徹底などが要因とみられる。

事業者の自己責任による処理が義務付けられている事業系一般ごみが、家庭ごみに混入し、自治体のごみ処理に負担をかけている場合が多く、課題となつていて、同組合が有料ごみ袋の共同収集の本格運用を始めた今年一月から新規契約の排出事業者が急増し、従来は月一、二件だったのが十件以上になつた。新システム導入で事業

会津発新システム効果

会津若松市の廃棄物収集運搬業者が手を結び、福島大の支援で昨年十一月に設立した会津若松市一般廃棄物協業組合(鷲部豊一理事長)は今月二十四日、市内で総会を開き、昨年十月から取り組んでいた全国初の有料ごみ袋による事業系一般廃棄物の収集運搬事業の運用などを協議した。同事業は今年一月から本格運用に入り、排出事業者のごみ処理コスト削減効果が示され、リサイクル事業も検討している。効率的なごみ収集運搬ごみ減量化、再生利用を目指す“会津発”の新システムを検証する。(後藤吉宏)

る福島大の蔵口昌人助教授は「各社の皆との連絡があるが、会津若松市から現状がよくわかる。」と述べた。この図は、同組合が事前に作成した「被災地の被災状況調査件数」と「被災地の被災状況調査件数」を比較して、被災地の被災状況調査件数が増加する傾向にあることを示す。また、収集体制を強化していることや、契約金額を増やすことで、収集コストを削減する効果がある。今後は、より多くの事業者から、より多くの方に利用されることが予想される。